
证券代码：300054                                             证券简称：鼎龙股份 

  

湖北鼎龙控股股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                    编号：20210715 

 

 

投资者关系 

活动类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他：  

参与单位名称 

及人员姓名 

中信证券：陈旺；平安基金：张淼；易同投资：王苏欣，谢耀，党开宇；深

圳创富兆业：马国庆；南通创瑞：单盖锋，张醒；弈慧投资：许灏；美阳投

资：胡智敏，邹强等 11 人  

时间 2021 年 7 月 14 日下午 14:00-16:30 

地点 公司 516 会议室 

上市公司接待 

人员姓名 

董事会秘书杨平彩 

投资者 

关系活动 

主要内容 

介绍 

管理层介绍公司基本情况，并与投资者就公司半导体业务、新型显示业

务、耗材业务的经营及其他投资者关心的问题进行深入交流，并参观工厂现

场。主要问答交流内容如下： 

     

问 1：CMP 的验证有多久？ 

答：公司抛光垫产品验证分为离线测试和在线测试两个阶段。得先离线

阶段验证通过以后，才会进入在线验证阶段。离线阶段需要跑马拉松，在线

阶段需要经过 PRS，STR，MSTR 等阶段，所以整个测试的周期比较长，特

别是在线测试阶段。因为公司的 PAD 对晶圆进行平坦化处理后，有些问题

在 CMP 工序无法发现，需要看最终的产品性能，包括良率验证通过之后才

能够确定前面的 PAD 是没问题的。等晶圆产品结果比较耗时，所以整个测

试最快需要半年。并且因为测试都需要在客户量产机台上进行，在客户生产

忙碌状态下，测试机会不多，整个测试过程可能要持续一到两年。 

 

问 2：国内晶圆厂如何评价国产 CMP 抛光垫及目前是怎样一种采购状

态？ 

答：国内客户对国产抛光垫的认可度在逐步提升，国内某主流核心制程

客户从基础制程到先进制程都已将公司作为一供来合作。公司作为国内唯一

一家全面掌握抛光垫全流程核心研发和制造技术的 CMP 抛光垫供应商，我

们有信心成为更多国内下游晶圆厂客户的一供，满足更多客户对多品种抛光

垫的需求。 

 



问 3：一季报显示鼎汇实现净利润一千多万元，请问抛光垫目前的毛利

能达到多少？ 

答：随着公司产销量不断提高、技术材料配方持续优化、管理提升等的

不断推进，公司预计抛光垫产品 2021 年度的平均毛利率较 2020 年整体会有

提升。 

 

问 4：请介绍下抛光垫的市场竞争格局？ 

答：在 CMP 抛光垫产品市场，由于技术门槛高，全球市场参与者极少，

公司主要竞争对手为海外某化工集团，且该集团对这个产品进行了非常完善

的专利布局。公司用了 4-5 年时间才完成了产品的研发和知识产权的布局，

目前在成熟制程和先进制程上，我们都有相应的产品匹配。公司已经成为国

内唯一一家拥有自主知识产权和全制程自主产研能力的 CMP 抛光垫供应

商，变成主力或者第一供应商是公司半导体材料国产化突破坚定的目标，我

们会保持定力，以行业的高要求加速布局。 

 

问 5：清洗液业务的进展？ 

答：公司主要做 CMP 后清洗液和蚀刻清洗液。目前，公司部分型号的

清洗液已经有验证，因为有 CMP 抛光垫的配套，所以整体进度会较快。 

 

问 6：公司在半导体材料领域的战略规划？ 

答：公司从抛光垫切入半导体材料产业，进行产业链的延伸，布局化学

机械抛光过程中的配套材料。在 CMP 抛光垫产品取得良好成果后，未来将

加快半导体清洗液等其他不同的新产品及其核心原材料的市场推进速度，夯

实公司在半导体全局平坦化材料领域的竞争实力。 

 

问 7：PI 产品的用途及市场空间？ 

答：公司 PI 浆料应用于柔性显示行业，其中以曲面手机和折叠屏手机

应用为主。现在国内下游主流的面板厂商也处于产能爬坡和产线建设阶段，

未来对 PI 浆料的需求会不断提升。 

 

问 8：YPI 产品的销售能实现大幅增长么？ 

答：目前各个面板厂都在加速国产化，未来对 PI 浆料的需求也会不断

提升。公司 YPI 产品目前处于持续开拓及市场逐步放量的阶段。 

 

问 9、公司在光电显示材料领域新布局的 PSPI 及 INK 进展如何？ 

答：面板封装材料 INK、面板光刻胶 PSPI 都是和国外不同厂商竞争，

这些材料都是面板中技术门槛高、由国外公司垄断。其中，公司的 PSPI 目

前正在中试中，INK 正在验证中。 

 

问 10：公司是否会像去年一样面临销售收入增加但净利润大幅下降的

情况及商誉减值情况？  

答：公司在去年对珠海名图、深圳超俊计提了商誉减值，计提完后这两

家公司再无商誉减值风险。公司在耗材板块上游的主要产品包括彩色聚合碳

粉、耗材芯片、显影辊，都是利润空间较大的打印复印耗材原材料，也是公



司目前主要利润来源之一。公司认为公司在耗材产业的全产业链优势，上游

核心产品的卡位优势还是比较明显的，另外在客户账期、知识产权布局、自

动化建设产线上优势也较为显著。 

附件清单 无 

日期 2021 年 7 月 15 日 

 


